

Présents : Mme Condemine, Mme Fioraso, Mme Lavaud, Mme Becque, Mme Vila, Mme Jacoupy, Mme Davy (enseignantes), Mme Desbrosse (IME), Mme Gérard Chauveau(parent d'élèves élus), Mme Goreau (CDC Lavalette Tude Dronne) et M Bolvin (mairie de Montmoreau), M Chastel (DDEN), Mme Pasquier (asso l'OISON)

Excusés : Mme Dumas, Mme Ourvois (enseignantes), M. Lagrue (principal du collège), Mme Philipson (Inspectrice Angoulême Sud), M Brois(parents d'élèves), Mme Rulin (RASED)

• Effectifs et équipe pédagogique à la rentrée 2021 :

St Amant : CP : 21 CE1 : 25 (5 CE1 descendent à Montmoreau)

2 classes Mme Dumas et Mme Vila

Mme Dumas sera à 75% l'an prochain.

Nous espérons le maintien de Mmes Briand et Lagarde, AVS de l'école, qui assurent un travail indispensable à la scolarisation de 4 élèves en situation de handicap sur l'école.

Montmoreau : CE2 : 34 CM1: 16 CM2 : 35

4 classes

La répartition se fera ainsi :

CE1/CE2 (Mme Lavaud) : 21 , CE2/CM1/CM2 (Mme Condemine) : 22 , CM1/CM2 (Mme Becque) : 25 et CM1/CM2 (Mme Jacoupy) : 24

Ce qui fait au total 90 élèves à l'école Hélène Cartier.

Mme Condemine, en décharge de direction le vendredi , sera déchargée par Mme Davy ce jour-là . Mme Becque , formatrice , sera déchargée tous les mardis et 1 jeudi sur 3 . Elle sera remplacée. Nous ne connaissons pas encore le nom de cette nouvelle collègue.

Effectif total: 132 élèves

(+ 6 / 8 élèves dans la classe CPE)

moyenne de 22 élèves par classe.

– Projets d'écoles :

Les classes de la petite section au CM2 feront **anglais renforcé** pour la rentrée. Il s'agit de faire jusqu'à 3H d'anglais par semaine avec l'intervention d'un assistant de langue.

Nous avons également été sollicitées par l'IREPS pour mettre en place un **projet CPS (Compétences psycho-sociales)** pour toutes les classes où nous allons proposer 1 séance par mois autour des émotions, des échanges avec les autres, du vivre ensemble et de la connaissance de soi.

Montmoreau :

- La situation sanitaire a encore pas mal perturbé notre année scolaire et nous n'avons pas pu mener les projets prévus .
- Nous avons tout de même mené de petites actions : les classes de CM1 et CM2 sont allées au collège pour assister à des cours de technologie avec M.Aguilera . Les CM1 ont fabriqué un hôtel à insectes qui a trouvé sa place dans notre nouvelle cour et les CM2 ont travaillé sur la qualité de l'air et la pollution.
- Toutes les classes ont eu une intervention de la librairie « LilloMAGES » qui est venue lire des livres et présenter des nouveautés .
- Nous avons également tous eu la visite , un peu décalée , des auteurs de littérature jeunesse en partenariat avec le festival de littérature jeunesse de Villebois. Nous avons reçu des auteurs ou des illustrateurs qui nous ont fait découvrir des univers toujours passionnants. Nous remercions une nouvelle fois les organisateurs de ce festival de grande qualité.

- En cette fin d'année une plus grande liberté nous est accordée donc nous en avons profité : la piscine est à nouveau autorisée et toutes les classes s'y rendent une fois par semaine.
- Pour cette fin d'année nous avons été en sortie à Esse , dans le nord Charente , visiter un village gaulois et participer à des ateliers de poterie , de tissage ... Cela illustre bien notre programme d'Histoire.
- Nous irons également au cinéma de Montmoreau voir le film d'animation «Calamity » le vendredi 25 juin.
- Le mardi 6 juillet nous irons tous ensemble goûter au stade , faire des jeux et dire au revoir aux élèves de CM2 qui partent pour le collège.
- Pour les projets à venir de l'année scolaire prochaine nous réenclenchons notre projet de fresque avec un artiste Fred Lechevalier .Ce projet sera soutenu par la CDC.
- Nous serons également engagés dans un projet dénommé LVE renforcé : nous devons nous engager à faire 3h d'anglais par semaine et à familiariser les élèves à un bain de langue plus important que demandé .Nous devons pratiquer l'anglais dans d'autres matières comme le sport , le calcul mental ou l'art visuel. Ce projet est en commun avec l'école maternelle et l'école de St Amand .
- Nous axerons également notre travail sur la pratique de CPS en mettant en place des séances dans nos classes pour améliorer et promouvoir le vivre ensemble.
-

Saint-Amant :

Projets communs aux deux classes

- Nous terminons notre projet autour du voyage grâce aux albums **Emma à New-York, Paris, Rome et Tokyo.**
- **Plantation d'arbres** (suite au passage du tour Poitou-Charentes pour leur bilan carbone)
- **Rencontre d'auteur et d'illustratrice** avec le festival du livre jeunesse de Villebois Lavalette.
- **Projet bibliothèque** : 1 500€ de livres achetés à un libraire indépendant. Livres choisis par les maîtresses et les enfants (BD, cuisine, anglais, pokémon ...)
- **Sortie Zoo** le 15 juin. Nous avons pris des ateliers pédagogiques en plus de la visite et du spectacle des otaries. Prix de la sortie : € pris en charge par la coopérative de l'école. Chaleur extrême avec l'intervention des pompiers pour une élève sur un coup de chaleur. Tout s'est bien terminé.
- **Randonnée et pique-nique** vendredi 25 juin autour de l'école.
- « **se protéger et donner l'alerte** » sur 2 séances avec les pompiers de Montmoreau que nous remercions.
- Tous les projets habituels de fin d'année n'ont pas pu avoir lieu : rencontre GS/CP, rencontres inter-écoles avec le GPI, ateliers avec l'IME, journée vivre ensemble avec les écoles du RPC, fête de fin d'année ... ce n'est que partie remise pour l'an prochain, nous l'espérons tous.
- **Vote pour le nom de l'école** : 119 votes pour choisir entre : l'école de la colline, l'école des hirondelles, l'école du petit vent et l'école du Toulzot. 65 votes (54,6 % des votes) sont allés à : **l'école des hirondelles**. Nous allons faire une demande officielle à la mairie pour le nom de l'école.

Projets CP :

- Les CP ont reçu **une mascotte** (Donut le dauphin) qui est arrivée par colis pour visiter notre commune avant de repartir sur une autre école de France.
- Projet **école dehors** le mardi après-midi dans la forêt à proximité de l'école (lecture, mathématiques, EPS, questionner le monde et vivre ensemble).

Projet CP/CE1 :

- Les CP/CE1 ont fêté **la musique le lundi 21 juin** avec Mme Dumas à la guitare et terminent l'année sur des séances de **jeux de raquettes**.

- Projets et partenaires de l'école :

Les projets avec les écoles ont été arrêtés à cause du covid. Nous espérons la remise en place des projets antérieurs. Le SESSAD renforcé. Une attention sera faite pour minimiser le passage des intervenants.

DDEN

Un projet méditation sera mis en place avec l'IME.

LIRE ET FAIRE LIRE

2 bénévoles sont toujours disponibles mais ne sont pas intervenus cette année pour l'école de St Amant.

L'OISON

Les activités se remettent en place.

Projets : sorties famille, ateliers cuisine, marche, sophrologie, sport/santé (enseignant APA), familibus (depuis le 19 mai) dans différentes communes de la CDC, parentalité, monalisa (lutte contre l'isolement des personnes âgées).

- Travaux et achats :

Montmoreau :

Les travaux de l'année se sont concentrés sur la finalisation de notre cour d'école. Nous avons fait peindre des jeux de cour. L'école a pris en charge financièrement cette dépense (3000€). Nous avons eu un soutien financier de l'association de parents d'élèves de 300€ . Nous les remercions.

Nous avons acheté une table de ping-pong en ciment . Cette dépense a été également entièrement financé par la coopérative (1700€) .

Nous avons déplacé des bacs de fleurs qui étaient dans la cour du collège . Les enfants ont donc fait des plantations de légumes, de fleurs , d'herbes aromatiques.

Le projet se poursuivra l'année prochaine avec la fresque sous le préau . Préau qui sera réentretenu et repeint cet été. La CDC financera la dépense de peinture.

Nous remercions la CDC pour le remplacement des stores dans les classes de CE1 et CE2.

Pour les futurs travaux nous aimerions que la cage d'escalier de l'entrée soit nettoyée (karcher et balai sur les murs , les escaliers avec un lavage de vitres ...) . Il faudrait penser à réentretenu le mur qui a de gros trous et aussi repeindre cette entrée.

Nous attendons le semis de la pelouse pour cette automne .

Saint-Amant :

Nous remercions sincèrement les employés municipaux, la mairie de Montmoreau ainsi que la CDC et l'IME pour la pose de prises électriques dans le bureau, la peinture de l'entrée des CP, le changement des portes extérieures, le déplacement de la sonnette d'entrée et la plantation des arbres.

Nous redemandons les travaux suivants :

- la pose de luminaires au dessus des tableaux (enlevés pour poser les TNI),
- la réparation des bacs jardin
- le remplacement si possible des arbres plantés (qui sont morts malgré le bon arrosage)
- l'installation de caches sur les molettes des radiateurs
- la peinture de la classe de Mme Dumas et des jeux au sol dans la cour
- la fermeture du portail au fond de l'espace en herbe par un cadenas de type cadenas à code
- le réglage de la porte extérieure des CP qui se verrouille avec difficulté

- Hygiène et sécurité :

Montmoreau :

Le PPMS «se confiner» devait se dérouler pendant la semaine de confinement . Il a donc été annulé et nous n'avons pas mis en place l'exercice . Nous le reportons à la rentrée suivante. Il nous reste également un exercice alerte incendie qui devait avoir lieu le 21 mai 2021 mais qui a été reporté suite à une réunion pédagogique. Nous le ferons dans ces dernières semaines de classe.

Saint-Amant :

Pour la mise en place du PPMS évacuation, nous redemandons à ce que soit installé un système de fermeture de l'intérieur du local et la réparation de l'évier.

RAS concernant les autres exercices faits durant l'année.

Nous posons la question concernant la chaleur dans les classes dans les mois de juin et septembre où des classes du RPC sont montées à 32°, 33°. Nous n'avons pas de solution mais nous aimerions que la CDC puisse réfléchir à cette problématique pour les écoles de la CDC.

- Bilan des coopératives :

St Amant : dernier bulletin bancaire en mai 2021 : 6 997€

Montmoreau : au mois de juin 2021 la position du compte de l'école était de 12 540 €

- Questions diverses :

Une remarque du DDEN pour remercier la CDC et les équipes enseignantes du RPC et de l'IME.

Fin de la séance : 18h50